

N'attendons pas  
les élections pour  
se préoccuper  
collectivement  
de la situation  
politique

# Pour un Diois ouvert et solidaire

Quand ?

19 oct

13h - 20h

Salle  
Polyvalente

DIE

16 nov

10h - 13h

Salle  
Communautaire

DIE

Où ?

2 Journées  
de rencontres,  
de dialogue et d'initiatives

Quoi ?

+ Exposition photo-sonore  
Racisme invisible :  
l'ordinaire dans la Vallée

Pourquoi ?

Réfléchir  
s'organiser  
agir  
ensemble

Se  
remettre  
en question

Sortir  
de  
l'entre soi

Qui sommes nous ?

COLLECTIF SPONTANÉ & CITOYEN  
contact@pourundioisouvertetsolidaire.fr

Personne ne sait tout, tout le monde sait quelque chose

# Pour un Diois ouvert et solidaire !

RENCONTRONS-NOUS POUR RÉFLÉCHIR,  
S'ORGANISER ET AGIR ENSEMBLE

## Déroulée des 2 rencontres

**Accueil, café  
Grand Forum Ouvert**

Une idée d'action, un sujet de discussion, une préoccupation à partager ? Un créneau sera proposé pour en discuter !

**Restitution des échanges  
Apéro !**

**19 oct**

**13h  
13h30**

**17h30  
18h30**

**16 nov**

**10h  
10h30**

**12h  
12h30**

*Vous pouvez participer à tous les temps ?  
**Tant mieux !***

*Vous souhaitez nous rejoindre en cours de route ?  
**Bienvenue !***

*Vous ne viendrez que pour la restitution ou l'apéro ?  
**Banco !***

## À suivre... 2 autres journées sont programmées

Le 25 janvier à la Salle Communautaire et le 1<sup>er</sup> mars à la Salle Polyvalente à Die.

## Qui sommes nous ?!

Une vingtaine de personnes ont participé à plusieurs réunions pour concevoir cette démarche. L'élan collectif est venu suite aux dernières élections législatives, avec l'envie partagée de ne pas attendre les échéances électorales pour se préoccuper collectivement de notre situation politique. Ce qui nous réunit aujourd'hui au-delà d'être tous-tes habitant-es du Diois, ce sont les intentions nommées dans ce texte : construire des ponts, ouvrir le débat, nourrir les liens. Nous avons fait le choix que cette démarche soit indépendante des partis politiques et ouverte à tous les points de vue. Quel que soit le choix électoral des personnes, chacun-e est bienvenu-e pour se rencontrer, dialoguer et construire un Diois où il fait bon vivre !

## Informations au forum

[contact@pourundioisouvertetsolidaire.fr](mailto:contact@pourundioisouvertetsolidaire.fr)

# Pour un Diois ouvert et solidaire !

Lors des dernières législatives, bon nombre de territoires ruraux ont massivement voté en faveur du Rassemblement National. Le Diois semble faire exception - mais la situation reste très préoccupante.

En deux ans, les scores pour le Rassemblement National (ex FN) ont presque triplé à Die, dans le Diois et dans toute la 3<sup>è</sup> circonscription de la Drôme entre le premier tour de 2022 et celui de 2024, atteignant 43,41% des votant·es au second tour le 7 juillet 2024. L'écart, d'environ 10000 voix sur 110000 inscrits à l'échelle de la circonscription semble un bien faible rempart contre cette ascension fulgurante du vote d'extrême droite.

Nous faisons face à des idées qui sont désormais massivement implantées dans nos campagnes et cultivées par nombre de médias qui nourrissent l'intolérance. Elles le sont d'autant plus dans de nombreux territoires ruraux où les services publics sont détériorés, le tissu associatif affaibli, où se développe un sentiment d'être méprisé, déclassé, manipulé, envahi, où la précarité se généralise et où avoir un emploi ne garantit plus de pouvoir bien vivre. Il faut donc garder à l'esprit que les raisons de ce vote sont multiples, et que la colère, la désillusion, et le besoin de changement sont légitimes.

Cependant, les conséquences de l'avènement de la haine, le racisme, le sexisme et la peur comme horizon politique ne sont pas acceptables. Alors que la commémoration des 80 ans de la libération du Diois vient d'avoir lieu, il appartient à chaque citoyen·ne, association, élu·e, de se questionner sur sa manière singulière de contribuer à une nouvelle résistance face à cette offensive d'extrême droite sans précédent depuis la seconde guerre mondiale. Nous nous devons de tout faire pour comprendre et répondre à cette progression des idées xénophobes et autoritaires dans les esprits pour continuer à faire vivre les valeurs de la République : Liberté, Égalité, Fraternité, et rester un Diois ouvert et solidaire.

# Rencontrons-nous pour réfléchir, s'organiser et agir ensemble

Tout faire pour rester un Diois ouvert et solidaire, oui, mais comment ?  
Comment exprimer son engagement où son désaccord sans alimenter encore plus les clivages ?

Comment débattre sans se faire donneurs de leçons ?

Comment se remettre en question chacun·e, pour pouvoir mieux vivre, ensemble ?

Comment recréer du lien et tolérer des positions différentes ?

Que se passe-t-il dans le Diois pour que s'expriment autant de tensions, que ce soit dans les urnes, sur les réseaux sociaux ou dans la rue ?

Il est grand temps de penser ces questions ensemble, et de s'organiser pour passer à l'action. Nous n'avons pas de réponses toutes faites et sommes convaincu·es qu'il nous faut élaborer des stratégies complémentaires, nous rassembler malgré nos divergences, en gardant comme cap la tolérance, la solidarité, l'humilité, l'écoute et dialogue. Chacun·e pourra trouver sa propre manière de s'engager en composant avec la diversité des modes d'action. Cette initiative se veut transpartisane et citoyenne !

L'intention de notre démarche peut donc se résumer ainsi :

- **Échanger dans le respect de la pluralité des points de vue**
- **Comprendre la situation dans le Diois, avec les Diois**
- **Imaginer des actions qui ne soient pas contre-productives**
- **S'organiser pour mener ces actions dans le temps long**

Nous convions les associations qui se reconnaissent dans la démarche, à nous rejoindre. Leur présence permettra de visibiliser de multiples terrain d'implication possibles dans la vie locale.

Nous convions aussi largement les Diois, habitant·es et élu·es, à contribuer à ce que le Diois demeure un territoire ouvert, solidaire et résistant !